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後継者の育成 
校長 西 田 朋 代 

山々の木々も色づきはじめ、朝晩は肌寒さを感じるようになりました。長い緊急事態宣言下、おかげさ

まで運動会も無事終了し、子供たちの学校生活も一区切りです。緊急事態宣言は延長となり、旭川から来

る教育実習生を受け入れるか否かを協議した結果、一度はお断りしようとの結論に至りましたが、PCR検

査により陰性を確認してから実習をスタートさせることと、集落センターの使用が許可されたことで、受

け入れが可能になりました。毎年この時期を子供たちはとても楽しみにしていたので、実施することがで

きてよかったです。また、今回の２人の実習生は大学 2年生でしたので、子供たちにとっては年の近いお

兄さんというイメージで、とても親しみをもてたようでした。実習生によると、大学で講義の半分ほどが

オンライン授業となっているそうです。実習生２人はちょうどコロナ禍の中大学に入学しこれまで講義を

受けてきたのですから、大学生活の半分以上をオンラインで過ごしてきたことになります。オンライン授

業を疑うわけではありませんが、どれほどの知識や経験があるのかとても気になりました。しかし、その

心配は杞憂に終わりました。2人は最新の教育情勢に強い関心を示し、特に子供たちがどのように授業の

中でタブレットを使っているのか？実際にアプリを使いながら熱心に研修を行っていました。休み時間は

子供たちと力いっぱい遊び、話しをするときは子供の目線にあわせて姿勢を低く保つなど、子供に寄り添

う気持ちもよく見られました。つまり、とても有望な学生でした。 

今後は多くのベテラン教員が退職していくため、大きな世代交代が行われていきます。そこで大切なこ

とは優秀な人材を獲得し、「よい先生」に育てていくことです。どんなに素晴らしい学校を建てて、よい

教材を準備したとしても、それを使って楽しく分かりやすい授業ができる教員がいなければ、「学び」を

実現することはできません。教員は医師のようにインターン制度がありませんから、採用されてからの 5

年間で、現場での業務を行いながら、初任段階の研修を校内外で計画的に受けていきます。校内では、先

輩教員、管理職からの指導を受けながら「学級づくり・授業づくりのイロハ」を身に付け、時間をかけて

実地研修をつんでいきます。初任の間に身に付けた能力がその教員の資質・能力の８割方を形成すると言

ってもいいと私は思っています。そのためには、様々な人々と関われるコミュニケーション能力と主体的

に学びを求める姿勢がとても大切な資質となります。そういう意味において、教育実習の 2人は「とても

有望である」と感じました。私以上にそう感じていたのは、他ならぬ子供たちでしょう。晴れて教員とな

った 2 人が布礼別の子供たちと再会することを願って･･･ 

 

 

  

テレビや新聞等で最近よく聞かれるワードです。様々な事情のために生理

用品を手に入れにくいという課題が今や社会問題となっております。大人だ

けでなく様々な事情で、そのような状況にある子供たちもいます。そこで、

富良野市では各学校の女子トイレに「生理用品」を設置し、そのような課題

に対応していくことになりました。うっかり忘れてしまったり、足りなくな

ってしまったりするなど緊急の場合にも使用することができ、あとから返却する必要はありません。本校

では、このことについて子供たちに分かるように説明をした後で、実際の設置を行います。このことにつ

いてのご質問等がございましたら、お気軽に校長までお問い合わせください。 

令和３年度学校だより第６号 令和３年９月30日 

学校教育目標 

「自主・創造をめざし 心身の調和ある人間の育成」 

令和 3年度重点目標 

「自主・創造の翼で未来へ羽ばたく子供の育成」 



教育実習生が来ました

今年は９月６日から９月１０日まで教育

大旭川校から教育実習生が来ました。

さん、 さんの２名です。わずか

１週間という短い期間でしたが、二人とも

すぐに布礼別小の子になじみ、放課後も元

気いっぱいに子供たちと遊んでいました。

金曜日のお別れの式では、実習生から子供

一人ひとりにメッセージカードを手渡しま

した。最後には寂しくなって泣き出す子も

居るほどでした。

２回目の避難訓練が行われました。

９月１６日（木）には、２回目の避難訓

練がありました。今回は、家庭科室からの

出火という設定で、事前連絡なしの中休み

に行われました。非常ベルが鳴った時に、

少し子供たちは驚いた様子が見られたもの

のその後は放送をよく聞き、避難誘導の先

生の指示に従って整然と行動している様子

が見られました。

マイケル先生とのお別れ会

英語指導助手のマイケル先生が、９月で

退任することになりました。マイケル先生

は定期的に布礼別小学校を訪れ、３・４年

外国語活動と、５・６年外国語科の指導に

当たってくれていました。マイケル先生と

子供たちとは非常に仲がよく、９月１５日

にマイケル先生とのお別れ会が行われまし

た。初めに、マイケル先生の母国フィリピ

ンのデザート「ハロハロ」作りを行い、そ

の後、喫食をしてフィリピンクイズを行い

楽しいひとときを過ごしました。

今後の予定

１０月 （主な学校行事）

１ 金 全校朝会 視力検査

４ 月 職員会議

５ 火 午前授業

７ 木 係活動②

１２ 火 午前授業

１４ 木 学芸会総練習

１５ 金 係活動③

１６ 土 学芸会

１８ 月 振替休業

１９ 火 後片付け

２１ 木 修学旅行

２２ 金 修学旅行

２６ 火 委員会②


